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令和５年第４回西予市議会臨時会会議録（第１号） 

１．招 集 年 月 日 令和５年１０月２７日 

１．招 集 の 場 所 西予市議会議場 

１．開     議 令和５年１０月２７日 

          午前１０時００分 

１．閉     会 令和５年１０月２７日 

          午前１０時２８分 

１．出 席 議 員        

    １番  和 気 数 男 

    ２番  宇都宮 久見子 

    ３番  信 宮 徹 也 

    ４番  宇都宮 俊 文 

    ５番  加 藤 美 香 

    ６番  中 村 一 雅 

    ７番  河 野 清 一 

    ８番  佐 藤 恒 夫 

    ９番  山 本 英 明 

   １０番  竹 﨑 幸 仁 

   １１番  小 玉 忠 重 

   １２番  源   正 樹 

   １３番  井 関 陽 一 

   １４番  中 村 敬 治 

   １５番  二 宮 一 朗 

   １６番  兵 頭   学 

   １７番  森 川 一 義 

   １８番  酒 井 宇之吉 

１．欠 席 議 員 

    な   し 

１．会議録署名議員 

    １番  和 気 数 男 

    ２番  宇都宮 久見子 

１．地方自治法第１２１条により 

説明のため出席した者の職氏名 

市     長  管 家 一 夫 

副  市  長  酒 井 信 也 

教  育  長  松 川 伸 二 

総 務 部 長  山 住 哲 司 

政策企画部長  宇都宮 明 彦 

生活福祉部長兼 

福祉事務所長  一 井 健 二 

産 業 部 長  和 氣 岩 男 

建 設 部 長  三 瀬 計 浩 

医療介護部長  浅 野 幸 彦 

会 計 管 理 者  岩 本 博 文 

   消防本部消防長  宇都宮 憲 治 

   教 育 部 長  谷 口 佳 代 

   明 浜 支 所 長  池 田 いずみ 

   野 村 支 所 長  大野本   敦 

   城 川 支 所 長  中 城 多喜恵 

   三 瓶 支 所 長  藤 井 兼 人 

   総 務 課 長  兵 頭 章 夫 

   財 政 課 長  安 岡 克 敏 

監 査 委 員  正 司 哲 浩 

１．本会議に職務のため出席した者の職氏名 

   事 務 局 長  片 山 勇 一 

議 事 係 長  三 好 祐 介 

１．議  事  日  程  別紙のとおり 

１．会議に付した事件  別紙のとおり 

１．会 議 の 経 過  別紙のとおり 
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      議  事  日  程 

１ 会議録署名議員の指名 

 （１番 和気数男、２番 宇都宮久見子） 

２ 会期の決定 

 （１０月２７日～１０月２７日  １日間） 

３ 議案第７３号 西予市消防本部署建築工事

請負契約について 

  議案第７４号 西予市消防本部署電気設備

工事請負契約について 

４ 議案第７５号 令和５年度西予市一般会計

補正予算（第８号） 
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本日の会議に付した事件 

１ 会議録署名議員の指名 

２ 会期の決定 

３ 議案第７３号 西予市消防本部署建築工事

請負契約について 

  議案第７４号 西予市消防本部署電気設備

工事請負契約について 

４ 議案第７５号 令和５年度西予市一般会計

補正予算（第８号） 
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  開会 午前10時00分 

○河野議長 

ただいまの出席議員は 18 名であります。 

これより令和５年第４回西予市議会臨時会を開

会いたします。 

管家市長より今臨時会招集の挨拶があります。 

 〔「議長」と呼ぶ者あり〕 

○河野議長 

管家市長。 

 〔管家市長登壇〕 

○管家市長 

失礼をいたします。 

令和５年第４回西予市議会臨時会の開会にあた

り一言御挨拶を申し上げます。 

10 月も末に差しかかり、ようやく秋の深まり

を感じるようになりました。 

今年の夏も全国的に酷暑、猛暑日が続きました

が、地球規模で進む温暖化、気候変動の影響が大

きかったことによるものと思います。 

気象庁からは、これから冬に向けても、例年よ

り気温が暖かくなると予想が出ており、体調管理

に留意が必要と感じているところであります。 

先週、愛媛新聞の連載コーナーに、当市の地域

づくり活動センターの取組について掲載がありま

した。 

地域づくり活動センターは、本年４月から運用

を開始し、約７カ月がたとうとしております。手

探りの部分もあり、全てが順調というわけではあ

りませんが、記事にもありましたが、少子・高齢

化、人口減少が進み、様々な地域課題を抱えてい

る中で、地域を盛り上げていく取組に、地域住民

の皆さん自らが考え、積極的に関わっていこうと

する機運が高まっていることを実感しているとこ

ろであります。 

市といたしましても、今後も地域住民の皆さん

の創意工夫を生かし、主体的な取組を支援すると

ともに、地域住民相互の交流から関係人口、交流

人口の増加につながっていくことを期待しており

ます。 

第 35 回全国健康福祉祭えひめ大会、ねんりん

ピック愛顔のえひめ 2023 が、明日から 31 日まで

４日間の日程で開催されます。 

当市では、軟式野球交流大会が、県内４会場の

一つとして宇和球場において開催されます。全国

から 26 チーム、そのうち西予市からも１チーム

が参加し、それぞれの会場で熱い戦いが繰り広げ

られ、また、試合を通じてお互いが交流を深めら

れると期待しております。選手の皆さんのいぶし

銀のプレーを楽しみにしているところであります。 

長寿社会を迎える中で、健康寿命が重要なキー

ワードになっております。高齢の方でも、健康で

生きがいを持って暮らしていける社会環境を整え

ることが、超高齢化社会と呼ばれる現代社会の命

題とも言えるものと考えております。 

この大会は、長寿と健康、人と人との交流の在

り方を考える一つの機会としたいと思います。 

市民の皆様には、大会期間中、ぜひとも球場に

足をお運びいただき、選手の皆さんへの温かく力

強い声援をお願いいたします。 

さて、今回の臨時会でございますが、現在、宇

和町神領地区で事業を進めております西予市消防

本部署整備に係る工事請負契約２件と、本部署庁

舎の供用開始に合わせた消防通信指令システム整

備に係る債務負担行為の設定による補正予算につ

いて御審議をお願い申し上げるものでございます。 

どうか慎重に御審議をいただき、御決定賜りま

すようお願い申し上げまして、招集の御挨拶とい

たします。 

○河野議長 

これより本日の会議を開きます。 

本日の議事日程はお手元に配信のとおりであり

ます。 

（日程１） 

○河野議長 

まず、日程第１、会議録署名議員の指名を行い

ます。 

今臨時会の会議録署名議員に、１番和気数男君、

２番宇都宮久見子君の両名を指名いたします。 

（日程２） 

○河野議長 

次に、日程第２、会期の決定を議題といたしま

す。 

お諮りいたします。 

今臨時会の会期は本日１日間といたしたいと思

いますが、これに御異議ありませんか。 

  〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○河野議長 

異議なしと認めます。よって、今臨時会の会期
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は本日１日間と決定いたしました。 

（日程３） 

○河野議長 

次に、日程第３、議案第 73 号「西予市消防本

部署建築工事請負契約について」及び議案第

74 号「西予市消防本部署電気設備工事請負契約

について」の２件について一括議題といたします。 

理事者の説明を求めます。 

 〔「議長」と呼ぶ者あり〕 

○河野議長 

宇都宮消防長。 

 〔宇都宮消防本部消防長登壇〕 

○宇都宮消防本部消防長 

議案第 73 号「西予市消防本部署建築工事請負

契約について」及び議案第 74 号「西予市消防本

部署電気設備工事請負契約について」関連がござ

いますので、一括して提案理由の御説明を申し上

げます。 

新消防本部署庁舎は、西予市消防本部等庁舎改

築推進委員会において、庁舎改築の必要性、設置

場所、機能・構造及び規模について審議され、防

災拠点としての機能を有するとともに、敷地内に

非常発電設備や陸上ヘリポートを備えるなど、災

害に強い消防庁舎として建設するものであります。 

本工事につきましては、西予市宇和町神領

515 番地、516 番地において、鉄筋コンクリート

造及び鉄骨造、地上４階建て、延べ床面積

1,949.37 平方メートルとなります庁舎棟、鉄筋

コンクリート造、地上５階建て、延べ床面積

297.55 平方メートルとなります訓練塔及び鉄骨

造、１階建て、延べ床面積 297.66 平方メートル

となります第２車庫棟を合わせた建設を、建築工

事、電気設備工事及び機械設備工事の３つに分離

発注するもので、令和７年２月完成、４月から供

用開始の予定としております。 

３つに分離発注いたしました工事のうち、建築

工事、電気設備工事につきまして、去る 10 月

17 日に事前審査型一般競争入札の開札を行い、

建築工事につきましては、一宮工務店・中央綜合

建設特定建設工事共同企業体、代表者株式会社一

宮工務店、代表取締役一宮哲氏と工事請負金額

11 億 550 万円で、電気設備工事につきましては、

伊方電気工事・カミクボ電設特定建設工事共同企

業体、代表者伊方電気工事株式会社、代表取締役

清水三博氏と工事請負金額 1 億 8700 万円で、そ

れぞれ 10 月 18 日に工事請負仮契約を締結いたし

ましたので、議会の議決を求めるものであります。 

なお、庁舎の配置等につきましては、別紙参考

資料を御参照ください。 

以上２議案、よろしく御審議の上、御決定くだ

さいますようお願い申し上げます。 

○河野議長 

理事者の説明は終わりました。 

これより本案２件に対する一括質疑を行います。 

質疑はありませんか。 

 〔「議長」と呼ぶ者あり〕 

○河野議長 

14 番中村敬治君。 

○14番中村敬治君 

３点についてお尋ねいたします。 

建築工事についてと電気工事についてただいま

説明をいただきましたが、建築工事については、

契約の相手方は大洲市の一宮工務店と地元宇和町

の中央綜合建設、そして電気工事については、伊

方電気工事、カミクボ電設のそれぞれの共同企業

体でという説明でございました。 

平成 16 年４月に制定されております西予市建

設工事共同企業体事務取扱要綱によりますと、第

８条におきまして、構成員の出資比率の最小限度

は、この場合は 30％以上となっておりますが、

今回の出資比率についてお尋ねいたします。 

２点目についてお尋ねいたします。 

消防本部は、鉄筋コンクリート造で地上４階、

一部２階建て、訓練塔は５階建ての大変重量のあ

る建築物でございます。 

御承知のとおり、宇和町神領の建築場所は、新

しい時代に堆積した沖積層の軟弱地盤に該当する

位置でございまして、また、肱川沿いの地下水の

高い場所でもあることから、基礎地盤の液状化の

検討も必要ではないかと思われます。南海トラフ

巨大地震では最大震度が７と想定されております。

このとき市内全域では 1 万 6700 棟が全壊、死者

は 1,351 人の予測となっております。 

消防本部は市民の安心安全確保の最重要拠点施

設でもあります。震災により機能不全に陥らない

ための対策はどのように取り組んでおられるのか

お尋ねします。また、工期の延期のおそれはない

のかお尋ねいたします。 
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３点目として、工期は令和７年２月末までの約

１年４カ月、16 カ月間の長期にわたっておりま

す。今後、円安による資材費のさらなる高騰や人

件費などの労務費の高騰が予測されるわけですが、

今後物価スライド等による事業費はないのか、以

上３点についてお尋ねいたします。 

 〔「議長」と呼ぶ者あり〕 

○河野議長 

山住総務部長。 

○山住総務部長 

それでは私からまず、出資割合につきまして答

弁をさせていただきます。 

大型工事におきまして組成をいたします工事共

同企業体、いわゆるＪＶの要件につきましては、

西予市建設工事共同企業体事務取扱要綱において

定めておるところでございます。 

その出資比率でございますけれども、構成員が

２者の場合は、最小限度を 30％以上といたして

おります。 

今回の西予市消防本部署建築工事におきまして

は、代表構成員が株式会社一宮工務店、第２構成

員が中央綜合建設株式会社の２者で組成をいたし

ております。出資割合につきましては、一宮工務

店が 60％、中央綜合建設が 40％となっておりま

す。 

同じく電気設備工事につきましては、代表構成

員が伊方電気工事株式会社、第２構成員が有限会

社カミクボ電設の２者で組成をいたしておりまし

て、その出資割合は伊方電気工事が 70％、カミ

クボ電設が 30％となっております。 

以上、答弁とさせていただきます。 

 〔「議長」と呼ぶ者あり〕 

○河野議長 

三瀬建設部長。 

○三瀬建設部長 

それではまず２点目の基礎地盤への対応、そし

て重要拠点施設としての取組、工期についてまず

お答えをいたします。 

まず工期の設定につきましては、施工規模、施

工内容及び施工条件を考慮いたしまして、専門業

者の現地確認及びヒアリングをもとに、各工種ご

とに積み上げを行いまして、算定をいたしまして、

適正な工期を確保いたしております。 

また今回、地盤調査及び建物の構造耐力等検討

の結果、基礎工事として、深さ 21 メートルから

30 メートル、直径が 35 センチ程度の鋼管杭が

161 本必要となっております。杭の資材確保に所

定の日数を要することから、本臨時会において御

審議をいただくことにより、契約締結から令和７

年２月 28 日までの約 16 カ月の適正な工期を確保

するものでございます。 

消防本部署は、市民の安全安心確保のための重

要な施設の一つであり、地震等有事の際の適正運

用を確保することから、適正な工事期間確保によ

り、耐震性を含む建物として、安全性等、品質向

上を図りたいと考えております。 

続きまして、３点目の物価スライドについてお

答えをいたします。 

今後著しい物価変動等により、請負代金が不適

当と認められる場合におきましては、契約及び

国・県からの通知に基づきまして、契約相手方と

の協議により、変更可否及び対応方法を検討する

こととなります。 

以上、答弁とさせていただきます。 

 〔「議長」と呼ぶ者あり〕 

○河野議長 

中村敬治君。 

○14番中村敬治君 

一番最初の質問の中で、総務部長から建築本体

工事について、一宮工務店が 60、そして中央綜

合建設が 40％という出資割合になるという説明

でございました。 

この西予市の事務取扱要綱によりますと、30％

以上となっておりますので、地元企業が 40％を

受注するということは、非常に大変喜ばしいこと

かなと思っております。野村支所とか野村消防署

については、地元企業が 30％であったような気

がしておりますので、地元の負担割合といいます

か、出資割合が増えるということは、大変地元の

経済の振興にとってもよいことと思っております

が、これが、今後このような 5 億円以上の大規模

工事について、今後西予市として、40％が望まし

いわけですけれども、行政として何か入札、契約

の段階でそういう指導とか何とかそういうような

ことが行われるのかどうか。できるだけ 40％を

維持しながら、将来はフィフティーフィフティー

になるように、２者の場合はですね、そのように

望みたいところですけれども、そういうようなこ
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とは民々の関係ですから難しいのかなとは思って

おりますけれども、そういう働きかけが可能かど

うか重ねてお尋ねいたします。 

 〔「議長」と呼ぶ者あり〕 

○河野議長 

山住総務部長。 

○山住総務部長 

御答弁申し上げます。 

議員御指摘のとおり、出資割合につきまして、

地元企業の割合が増えていく、非常に望ましいこ

とであろうかと思いますが、こちらにつきまして

は、それぞれの企業間のいろいろな協議の中でそ

の出資割合は定めていくものと思います。 

市といたしましてもできるだけ地元企業の出資

割合が増えていく方向で取り組んでいきたいと思

いますけども、そのためには、当然技術力の向上

であるとかそういったことも必要になってまいり

ます。そういったことも含めて、また建設業協会

等々でもそういったことについての取組について

は検討を進めていきたいと思います。 

以上、答弁とさせていただきます。 

○河野議長 

ほかにありませんか。 

 〔発言する者なし〕 

○河野議長 

以上で質疑を終結といたします。 

お諮りいたします。 

議案第 73 号及び議案第 74 号の２件については、

会議規則第 37 条第３項の規定により委員会付託

を省略したいと思います。これに御異議ありませ

んか。 

 〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○河野議長 

異議なしと認め、そのように決定いたしました。 

討論はありませんか。 

 〔発言する者なし〕 

○河野議長 

討論なしと認めます。 

これより議案順に採決を行います。 

この採決は採決システムを用いて行います。 

議員各位に申し上げます。 

お手元のタブレットが入室認証画面に切り替わ

ったことを確認してください。 

本日送信した入室コードを入力してください。 

 〔入室コードを議員が入力〕 

○河野議長 

全員の入室を確認しました。 

まず、議案第 73 号「西予市消防本部署建築工

事請負契約について」を採決いたします。 

お諮りいたします。 

議案第 73 号は原案のとおり決定することに賛

成の方は賛成ボタンを、反対の方は反対ボタンを

押してください。 

 〔表決システムのボタンを押す〕 

○河野議長 

採決を確定いたします。 

議案第 73 号は賛成全員によって可決となりま

した。 

次に、議案第 74 号「西予市消防本部署電気設

備工事請負契約について」を採決いたします。 

お諮りいたします。 

議案第 74 号は原案のとおり決定することに賛

成の方は賛成ボタンを、反対の方は反対ボタンを

押してください。 

 〔表決システムのボタンを押す〕 

○河野議長 

採決を確定いたします。 

議案第 74 号は賛成全員によって可決となりま

した。 

（日程４） 

○河野議長 

次に、日程第４、議案第 75 号「令和５年度西

予市一般会計補正予算（第８号）」を議題といた

します。 

理事者の説明を求めます。 

 〔「議長」と呼ぶ者あり〕 

○河野議長 

管家市長。 

 〔管家市長登壇〕 

○管家市長 

議案第 75 号「令和５年度西予市一般会計補正

予算（第８号）」について提案理由の説明を申し

上げます。 

今回の補正予算でございますが、令和７年４月

に供用開始予定の西予市消防本部・消防署庁舎整

備に合わせて計画しております消防指令システム

及び消防救急デジタル無線システムの更新に関す

る予算となります。 
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同システムの更新につきましては、令和６年度

事業として進めておりましたが、今後も国内外に

おいて半導体の供給不足が続き、部品調達等に時

間を要することが想定されますので、令和６年度

末の事業完了を目指すためには、早期に事業を着

手し、事業期間を確保することが必要となりまし

た。 

このことから、今回債務負担行為として、通信

指令・消防救急デジタル無線システム更新工事及

び監理業務委託について、期間を令和６年度まで、

限度額を 3 億 9721 万円に設定し、補正予算成立

後、速やかに入札、契約締結を進め、事業の進捗

を図るものであります。 

よろしく御審議の上、御決定くださいますよう

お願い申し上げます。 

○河野議長 

理事者の説明は終わりました。 

これより本案に対する質疑を行います。 

質疑はありませんか。 

 〔発言する者なし〕 

○河野議長 

以上で質疑を終結といたします。 

お諮りいたします。 

議案第 75 号については、会議規則第 37 条第３

項の規定により委員会付託を省略したいと思いま

す。これに御異議ありませんか。 

 〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○河野議長 

異議なしと認め、そのように決定いたしました。 

討論はありませんか。 

 〔発言する者なし〕 

○河野議長 

討論なしと認めます。 

これより議案第 75 号「令和５年度西予市一般

会計補正予算（第８号）」を採決いたします。 

この採決は採決システムを用いて行います。 

議員各位に申し上げます。 

お手元のタブレットが入室認証画面に切り替わ

ったことを確認してください。 

全員の入室を確認しました。 

お諮りいたします。 

議案第 75 号は原案のとおり決定することに賛

成の方は賛成ボタンを、反対の方は反対ボタンを

押してください。 

 〔表決システムのボタンを押す〕 

○河野議長 

採決を確定いたします。 

議案第 75 号は賛成全員によって可決となりま

した。 

以上で本臨時会の日程は全て終了いたしました。 

これをもって、令和５年第４回西予市議会臨時

会を閉会といたします。 

 

 

 閉会 午前10時28分 
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 地方自治法第123条第２項の規定によりここに

署名する。 

 

 

  西予市議会議長   河野 清一 

 

 

   同   議員   和気 数男 

 

 

   同   議員   宇都宮 久見子 



 

 

 

 

 

 

付 録 
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令和５年第４回西予市議会臨時会議決結果表 

 

議案番号 件          名 議決年月日 議決結果 

議案第 73号 西予市消防本部署建築工事請負契約について 05.10.27 原案可決 

議案第 74号 西予市消防本部署電気設備工事請負契約について 05.10.27 原案可決 

議案第 75号 令和５年度西予市一般会計補正予算（第８号） 05.10.27 原案可決 

 


